

La Inquisición en Francia

Acción rápida contra las carnicerías humanas

por ANDREE MARTY

André Marty, el autor del presente artículo, fue electo en las elecciones que ganó el Frente Popular diputado a la Cámara francesa. Al estallar la guerra en España, se lanzó a trabajar en la organización de las brigadas internacionales, de las que fué después Comandante. Marty peleó en España hasta el último momento, hasta que se disparó el último tiro. Su nombre está indiscutiblemente ligado a la gigantesca y heroica lucha llevada por el gran pueblo español contra el fascismo. Las combatientes que de todo el mundo concurrieron para alistarse en las brigadas internacionales, los gloriosos defensores de la libertad y de la independencia en España, conocen y estiman profundamente a su gran Comandante, André Marty el glorioso revolucionario que en 1919 dirigió la famosa sublevación de los marinos franceses en Océa lo que fué un gran golpe contra las fuerzas aliadas que trataban de aplastar la marcha de la Revolución Rusa.

Con posterioridad a la victoria fascista sobre los ejércitos republicanos, Marty, como comunista francés puso todas sus energías en la

lucha por rescatar de la muerte a los miles de ex-comatientes condenados a los campos de concentración por el gobierno del Sr. Daladier. De esa lucha fué arrancado al ser puesto de ley el gran Partido Comunista de Francia y condenados a cinco años de prisión 44 de sus diputados. De manera que en la actualidad pesa sobre el camarada Marty una condena de cinco años por haberse declarado contrario a la presente guerra imperialista, por luchar por la paz y por la revolución proletaria en Francia. Pero esa condena no se podrá cumplir, porque Marty marchó a tiempo a la Unión Soviética, patria de los proletarios de todo el mundo, y posiblemente no volverá a Francia hasta que no caiga hecho añicos el cascarón del régimen capitalista imperante. La revolución libertaria en Francia a los miles de camaradas que hoy purgan su lealtad al socialismo en los campos de concentración y abrirá las puertas del país a aquellos de sus grandes jefes, como Marty y como Thorez, que han emigrado al extranjero.

Moscú 11 (INC). —Como un fuego voraz la guerra se extiende irresistiblemente. Los pueblos escandinavos están ya en guerra. Como animales salvajes los monstruos imperialistas están agarrados por el cuello y se preparan a destrozarse mutuamente. Ya las islas Loften, en Islandia, están "bajo la protección de los gobernantes ingleses"; mañana Groenlandia estará bajo la "protección" de Roosevelt. Y en el Pacífico, cuyo nombre será pronto cambiado por el contrario, los imperios lanzan sus estridentes gritos y se preparan a caer sobre la soberbia presa de las Indias Holandesas Orientales y el conflicto culminará cuando se disputen la posesión de Filipinas o de Indochina.

Ya no existen los viejos principios de "derecho internacional" o de "derechos humanos". Robar, conquistar, asesinar, arruinar, tal es la ley suprema del descompuesto régimen condenado por la historia. Y mientras tanto, en París y en Londres los ministros y los diputados, piden una guerra "contra el espíritu de violencia", "contra el desprecio a la palabra prometida". Pero la guerra desencadenada contra el pacífico pueblo de Noruega, se encarga de dar un tremendo mentis a sus cínicas declaraciones. Pero lo que está ocurriendo en Francia acaba de arrancarles la careta. Los trabajadores del mundo pueden hoy comprender esto: los arrestos, juicios, y sentencias recaídas sobre diputados y representantes electos por el pueblo sobre, los líderes de los sindicatos más grandes de esa nación, hablan por sí mismos. Una sentencia de muerte está pendiente hoy sobre las cabezas de un mayor y de un consejero, por el solo hecho de permanecer leales al programa del partido por el cual ellos fueron electos, programa vergonzosamente pisoteado y traicionado por Daladier.

Pero aún hay más: en Francia muchos están siendo asesinados en secreto, como ocurría en los tenebrosos días de la Inquisición. ¿Quiénes son éstos? Los hombres que en España pelearon por la paz y la libertad. El joven soldado francés Lefevre fué matado por la espalda de un tiro de revólver. Fué asesinado por la noche, por su sargento en cumplimiento de órdenes dadas por un capitán. ¿Por qué se le asesinaba? Porque Lefevre había peleado en España, ese era su crimen!

En el mes de diciembre, Pierre George, y Marcel Pimpaud, de 20 y 24 años respectivamente, fueron torturados en los subterráneos de la Prefectura de Policía de París, hasta dejarlos en estado de inconsciencia. Desde entonces han "desaparecido". 200,000 hombres, mujeres y niños están cercanos a un terrible martirio; de éstos 180,000 son hijos heroicos del pueblo español. PASA A LA PAG. CUATRO.

Con quién estamos y contra quién estamos

Ciertos sectores de la clase obrera simpatizan con la causa guerrera de Alemania, hipnotizados por sus éxitos militares.

POR ARNOLDO FERRETO

Reiteradamente, en todos los tonos y desde todas las tribunas, hemos definido la posición de nuestro partido y de los partidos comunistas de todo el mundo con respecto a la presente guerra europea. No hemos usado para hacerlo, porque no lo acostumbramos, un lenguaje ambiguo. Con la firmeza y con la claridad con que se definen siempre frente a todos los problemas los partidos proletarios, hemos precisado nuestra actitud frente a la guerra. No obstante esto, ciertos sectores de nuestro pueblo y hasta de la clase obrera, simpatizan con la causa guerrera de Alemania, hipnotizados por los éxitos militares de ésta y creyendo verla en la lucha nazi contra Gran Bretaña, una lucha contra el capitalismo. Con viene, pues, volver sobre lo andado, machacar conceptos, para que nadie se llame a engaño.

No estamos, no podemos estar, con ninguno de los dos bandos imperialistas en guerra. Hemos conceptualizado la actual hecatombe como el producto de las contradicciones imperialistas entre 2 grandes bloques de potencias: Inglaterra, Francia y Estados Unidos, por una parte; Italia, Alemania y posiblemente Japón, por otra. Para definir así la actual contienda bélica lo hemos hecho ateniéndonos, no a nuestro capricho sino a las geniales concepciones de Lenin, el teórico marxista de la época del imperialismo, sobre la etapa imperialista del desarrollo del capitalismo. No nos hemos dejado impresionar ni por la propaganda que los aliados desarrollan por millones de conductos para presentar su lucha como una lucha por el derecho, por la democracia y por la civilización; ni por la propaganda que los agentes de Goebbels lanzan a diario para justificar su expansión a través de una

Mineros alemanes mantienen viva la lucha contra el nazismo

Londres, Inglaterra mayo 15 (Por correo) (INC). Cerca de un millón de mineros en Alemania producen 186 millones de toneladas de carbón al año; pero no es para calentar los hogares alemanes.

Alemania es inmensamente rica en carbón. Después de la Gran Bretaña es el país que exporta más carbón, pero las máquinas de guerra se tragan inmediatamente este producto. De manera que el pueblo tiene que agantar frío en el primer invierno de guerra.

La experiencia ha enseñado a los mineros que los dueños del carbón no hacen negocios en interés de los trabajadores. Y los mineros tienen sus propias respuestas a las deman-

das de mayor producción, de largas horas de trabajo, de rapidez en la producción y de los métodos de la Gestapo que se siguen a los recortes de salario, a las medidas inadecuadas y en general al desprecio de la vida de los trabajadores.

Sin derecho a tener sus propias uniones, sin el derecho de elegir sus propios representantes, la huelga castigada con la pena de muerte y muchos de sus camaradas asesinados en los campos de concentración, con todo eso, ellos han aprendido que permaneciendo juntos, pueden defender mucho y pueden ganar mucho.

Nuevos métodos han reemplazado a los viejos métodos. Su trabajo hoy es subterráneo en más de un sentido de la pa-

labra. Espiados tanto por la policía como por los capataces, los mineros han estrechado sus filas, en la oscuridad de las minas, nadie pregunta "eres tú un socialista, o un comunista, o católico, o protestante?" En vez de eso pasan de boca en boca, de tanda en tanda, de mina en mina, consignas como éstas: "Hoy nos obligan a trabajar dos horas más".

Nos quieren pagar diez penigs menos por un camión. No lo acepten. El gerente debe venir a negociar con la comisión que hemos electo. Hasta entonces, id despacio, manteneos en esto. Tomadlo en serio. Manteneos unidos!" Después de la tanda se nos ha ordenado que permanezcamos en el cuarto de baño, por una hora extra para que escuchemos al fuehrer hablando. Todo el mundo que se vaya derecho a su casa".

¿Cómo se hace esto? Las consignas caminan de cámara da a camarada, los camiones llevan consignas similares escritas con tiza en ambos lados; pequeños volantes aparecen, vuelan del cuarto de baño, circulan en las minas y por todas partes. Dirigidos por los más orientados y valientes dirigentes, las minas han edificado sus actividades y sus organizaciones subterráneas. La campaña de murmullos circula por toda Alemania. Panfletos, periódicos disfrazados milagrosamente, aparecen trayendo nuevos ánimos y nueva comprensión entre los mineros.

La producción del carbón en el Tercer Reich ha rebajado. La producción anual por hombre cayó de 2.166 kg. en 1931 a 1.961 kg. en octubre de 1938. 311,630. Mineros del Ruhr producían 424 tnl. de carbón al día en enero de 1939, pero en junio del mismo año 311,730. Los mineros sólo produjeron 401,000 toneladas de carbón aunque tres cuartos de hora de trabajo extra habían sido puestos en vigencia según los decretos de Goering.

La ayuda del movimiento sindical de otros países ha dado no pequeña ayuda a la acción persistente de los mineros alemanes. Las cuotas de los sindicatos cuando el periódico ilegal de los mineros se enfrentaba a serias dificultades, también cuando la familia de un camarada encarcelado se encontraba en necesidad.

Por medio de una sabia organización los mineros alemanes han podido hacer llegar su voz a los congresos de fuera donde han podido cambiar sus experiencias y aconsejarse con los sindicalistas de otros países. Las consignas del pasado han dado gran éxito.

Los recortes de salarios han sido rescindidos, el tiempo extra reducido, los representantes aceptados, las raciones aumentadas y se han pagado bonos.

"Detened la guerra" "Abajo Krupp y Hitler" "manteguilla en vez de cañones" "Cada hora de trabajo extra, cada kilo de carbón ayuda a la guerra". "Queremos paz y libertad".

Todas estas consignas han dado resultado y empezarán a dar sus frutos dentro de breve tiempo. (Servicio de Inter-Continent News).

que de ella pague la municipalidad un cinco y economizándose un sueldo que actualmente no se justifica. Que además es necesario organizar los ingresos: que debe nombrarse una comisión para que se investigue por qué muchas personas, no cubren los servicios municipales que reciben en el ramo de alumbrado, calefacción y agua. Que tal es el desorden que no hay un empleado que pudiera informar cuáles conexiones hay en cada cuadra, ni qué ingresos hay por PASA A LA PAG. CUATRO.

SECCION DE ALAJUELA

La moral de un decreto presidencial

En Río Cuarto de Grecia, un miembro de una Junta Electoral, alardeando inmunidad votó dos veces a vista y paciencia de todo el mundo. Fué acusado por un ciudadano y estaba en la cárcel.

En estado de ebriedad el médico y diputado Jorge Peralta, a patadas abrió la cárcel de Grecia el domingo pasado y puso en fuga al reo. Esa actitud constituye un delito; y de ella se pasó comunicación al Presidente de la República.

¿Qué creen los lectores que hizo el Presidente señor Calderón Guardia? Según la prensa ha informado, ayer dictó un decreto mediante el cual indultó a todos los reos de delito político. Por supuesto, con el objeto de que no traigan a la cárcel a ese prófugo que huyó de la justicia mediante el delito impune de Peralta.

El indulto, según la ley, solo cabe por graves razones de moralidad o conveniencia públicas.

¿Qué moralidad impulsó al señor Presidente en este acto? Lo ignoramos; pero sí sabe-

mos que esa actitud de indultar a los que hacen chanchullos a favor del Gobierno, desnaturaliza la justicia y corrompe la democracia, en nombre de la cual hipócritamente hablan mucho.

Ya que ha indultado el señor Presidente, nosotros le sugerimos:

¿Por qué, señor Presidente, no indulta Ud. también —en este caso con razón—, a quienes cometieron la falta electoral de no votar? Indulte Ud. a esos campesinos pobres, que se encuentran fuera de las listas electorales debido a la magia del "famoso" Registro Civil; indútelos para que no paguen una multa por una omisión en la cual han tenido muy poca culpa. Indútelos: que unos tienen que pagar cinco colones y otros tienen que pagar cincuenta colones o descontarlos en la cárcel. Indútelos a ellos que cometieron un hecho de menor trascendencia, menos perjudicial para la democracia—, que los que votaron más de una vez en su favor. Si el señor Presidente acuerda ese indulto por lo menos habrá disimulado un acto que estimula a todos los delincuen-

tes electorales; un acto inaplicable de apoyo a dos delinquentes; un acto contra la democracia; un acto contra la so-

beranía del poder judicial; un acto contra nuestros conceptos de la justicia y el bien. Alajuela, Mayo de 1940

Ropa sucia municipal

La tercera sesión municipal de Alajuela fué acalorada. Con \$ 25.00 en caja y la promesa del Gobierno de dar arena y piedra, fué llevada a la Municipalidad el proyecto de iniciar la construcción de un edificio de cincuenta mil colones para bodega municipal. Nuestro regidor, compañero Carballo, intervino diciendo: En vista de que la Presidencia manifiesta que el dinero está en caja; que hay la oferta del gobierno, que se anuncia; que se afirma que no hay otra obra de mayor necesidad y utilidad que se pueda iniciar; que esta corporación denegó mi solicitud de reparación de la cañería vieja que habrá de servirnos aún unos cuatro años; y de que se manifiesta que esos dineros no se necesitarán para contribuir a la construcción de la nueva cañería que se hace por cuenta del Gobierno, estoy de acuerdo con la iniciativa y apruebo el que se

comience la obra inmediatamente para aprovechar esos dineros y dar trabajo a quienes lo necesitan.

Urbina y Alvarado, ambos ex-comunistas, obstruculan el proyecto; el Presidente Municipal y el Gobernador lo defienden.

Como se afirmaba por los opositores que no alcanzará el dinero, el compañero Carballo indica que hay \$ 50,000.00 pendientes de pago por servicios municipales. Que se suprima el puesto de apoderado municipal haciendo la economía de ese sueldo mensual; que en su lugar se nombre un procurador para el cobro de esos cincuenta mil colones, el cual tendrá que conformarse con sólo los honorarios que pagarán los ejecutados. Que casi todos los deudores son pudientes y con ese procedimiento se obtendrán los cincuenta mil colones, ganará una suma apreciable el procurador, sin